

QUAROUBLE: LES YEUX D'UN CHIEN ET DES TRACES



Ces mains montrent les traces relevées sur la traverse. On notera la similitude des distances, à partir de l'entaille centrale. Ci-dessous, une entaille agrandie.



Marius Dewilde (à droite) montre aux inspecteurs Desmet, Lemaire et Montacq, de la Police de l'Air, quelques pierres du ballast portant également des traces.



A Quarouble, depuis samedi matin, Kiki, chien-bâtard de deux ans et demi, se terre dans sa niche, le regard craintif. Au moindre bruit, il s'arc-boute et gronde. Il ne sort, de temps à autre, que pour aller renifler l'herbe du chemin proche et les traverses de la voie ferrée des Houillères qui longe la petite maison de ses maîtres. A l'endroit même où M. Marius Dewilde prétend avoir vu un autre engin mystérieux. C'est cette insistance et cette inquiétude du chien, et la présence de traces fraîches sur une traverse de la voie ferrée qui ont décidé les inspecteurs de la Police de l'Air à prendre au sérieux l'extraordinaire histoire de Marius Dewilde.

L'homme est dessableur aux Acieries de Blanc-Misseron. Il y est considéré comme un honnête travailleur, calme et sobre. Dans le pays, on l'appelle amicalement « le Parisien » ; originaire de la Seine-Inférieure, il est venu s'installer, il y a 4 ans, dans la petite bicoque du P.N. 79 de la voie ferrée des Houillères Saint-Amand-Blanc-Misseron. L'endroit est désert : il faut faire trois kilomètres pour atteindre la première épicerie.

Dans la soirée du vendredi 10 septembre, peu avant minuit, Marius Dewilde a fait ces trois kilomètres, en courant sans se retourner. M. Debève, cafetier, l'a vu entrer en trombe dans son commissariat. Une heure plus tard, Dewilde racontait aux policiers d'Onnaing une étonnante aventure.

«Kiki hurlait à la mort»

Il prenait le frais derrière sa maison, vers 22 heures, lorsqu'il entendit son chien aboyer : « Il hurlait à la mort » dit-il. J'ai pris ma lampe électrique. Kiki est venu vers moi en rampant. J'ai vu alors, sur la voie, une masse que je croyais être un chariot. A droite, sur le chemin, deux formes bougeaient. Je me suis dit : c'est encore des bestiaux échappés, et je me suis avancé pour les chasser. Soudain le faisceau de ma lampe s'est arrêté sur une des formes. C'était un être d'une taille d'un peu plus d'un mètre, revêtu d'une combinaison. La tête était constituée par une boule qui brillait sous le rayon de ma lampe. Comme une boule de scaphandrier... Il courait vers la chose, posée sur le ballast. Je me suis dit : « c'est des espions ! Et Kiki qui aboyait toujours... Alors que les êtres allaient atteindre la machine, celle-ci s'est entrouverte, et j'ai subi le choc d'une violente lumière. J'étais littéralement cloué sur place. Je ne pouvais même plus lever mes bras. Je fermais les yeux un instant. Quand je les rouvris, la masse se balançait légèrement. Elle est montée tout droit vers le ciel, et je n'ai plus vu, alors, qu'un disque lumineux filer en direction d'Anzin. Il lâchait de la fumée mais ne faisait aucun bruit ».

La scène n'avait duré, selon lui, qu'une quinzaine de secondes. Les premières recherches opérées par la police ne donnèrent aucun résultat. Mais les inspecteurs de la Police de l'Air devaient faire, dimanche, d'intéressantes découvertes. Sur une traverse, à l'endroit indiqué par Marius Dewilde, ils relevèrent des entailles à peu près identiques, profondes d'un centimètre environ. Ces traces étaient fraîches : on a retrouvé à proximité, entre les traverses, les morceaux de bois correspondants aux entailles.

Des indices troublants

Lundi, les trois inspecteurs de l'Air étaient de retour à Quarouble. En examinant soigneusement le passage à niveau, ils faisaient, à nouveau, une troublante découverte. Cinq des sept entailles relevées sur une traverse semblent avoir été faites par une série de grappins en ligne droite. De plus, les distances à partir de l'entaille centrale sont symétriques : 43 cm. et 67 cm. de chaque côté. L'engin dont parle M. Dewilde est-il équipé de telle façon qu'il puisse se poser sur des enrochements ? C'est la question que se posent encore les policiers, qui ont recueilli de M. Dewilde d'intéressantes précisions.

- L'engin avait environ 8 mètres de diamètre sur 3 de hauteur.
- Un léger sifflement a été perçu au départ.

